## Rome et la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X

A l'issue de son chapitre général qui s'est tenu au mois de juillet, la FSSPX a publié une importante déclaration que nous reproduisons ici.

Nous y ajoutons le texte intégral de la déclaration commune de deux journaux américains, *The Remnant* et *Catholic Family News*, parue en mars 2006. Elle a été rédigée par Michael J. Matt, rédacteur en chef de *The Remnant*, et John Vennari, rédacteur en chef de *Catholic Family News* 1.

Comme le signalait *DICI* dans la présentation des extraits qu'il en a publiés : « Les auteurs de cette déclaration tiennent à préciser que leurs journaux n'appartiennent pas à la Fraternité Saint-Pie X. L'un d'entre eux fait savoir qu'il assiste régulièrement à la messe avec indult. Il s'agit donc d'un point de vue indépendant sur les relations entre Rome et la Fraternité Saint Pie X. »

Ces deux déclarations permettent de comprendre mieux la situation de la Tradition vis-à-vis de la « Rome de tendance néo-moderniste et néo-protestante » (selon l'expression Mgr Lefebvre), et l'impossibilité, dans l'état actuel des choses, d'un accord.

Le Sel de la terre.

## Déclaration du chapitre de la FSSPX

 $P^{\rm OUR}$  LA GLOIRE de Dieu, pour le salut des âmes et pour le vrai service de l'Église, à l'occasion de son  $3^{\rm e}$  Chapitre général, tenu du 3 au 15 juillet 2006 à Écône en Suisse, la Fraternité Sacerdotale Saint Pie X tient à

<sup>1 —</sup> Le texte original est paru dans le numéro de mars 2006 de *Catholic Family News* (MPO Box 743 – Niagara Falls, NY 14302, USA), dans *The Remnant* (P.O. Box 1117, Forest Lake, MN 55025, USA – voir <a href="http://www.remnantnewspaper.com/archives.htm">http://www.remnantnewspaper.com/archives.htm</a>) et dans la *Newsletter of the District of Asia* de la FSSPX (numéro de janvier-juin 2006); la traduction française se trouve sur le site <a href="http://qien.free.fr/">http://qien.free.fr/</a> – une partie de cette traduction a été publiée par *DICI* n° 132 du 25 mars 2006 (DICI-Presse, L'Étoile du Matin, 57230 Eguelshardt), p. 9-12. Nous avons revu parfois la traduction pour la rendre plus conforme à l'original.

déclarer sa ferme résolution de poursuivre son action, Dieu aidant, dans la ligne doctrinale et pratique tracée par son vénéré fondateur, Mgr Marcel Lefebvre. Marchant sur ses pas dans le combat pour la défense de la foi catholique, la Fraternité fait pleinement siennes ses critiques envers le concile Vatican II et ses réformes, telles qu'il les a exprimées dans ses conférences et ses sermons, et en particulier dans sa déclaration du 21 novembre 1974 : « Nous adhérons de tout coeur, de toute notre âme à la Rome catholique, gardienne de la Foi catholique et des traditions nécessaires au maintien de cette Foi, à la Rome éternelle, maîtresse de sagesse et de vérité. Nous refusons par contre, et nous avons toujours refusé de suivre la Rome de tendance néomoderniste et néo-protestante qui s'est manifestée clairement dans le concile Vatican II et après le concile dans toutes les réformes qui en sont issues. »

Dans les échanges qu'elle a eus en ces dernières années avec Rome, la Fraternité a pu constater le bien-fondé et la nécessité des deux préalables <sup>2</sup> qu'elle a réclamés, qui procureraient un très grand bien à l'Église en restituant à celle-ci au moins une partie de ses droits à sa propre Tradition. Non seulement le trésor de grâces dont jouit la Fraternité serait sorti de dessous le boisseau, mais il apporterait ainsi le remède dont le Corps mystique a tant besoin pour guérir.

Si, après leur accomplissement, la Fraternité attend la possibilité de discussions doctrinales, c'est encore dans le but de faire résonner plus fortement dans l'Église la voix de la doctrine traditionnelle. En effet, les contacts qu'elle entretient épisodiquement avec les autorités romaines ont pour seul but de les aider à se réapproprier la Tradition que l'Église ne peut renier sans perdre son identité, et non la recherche d'un avantage pour ellemême, ou d'arriver à un impossible « accord » purement pratique. Le jour où la Tradition retrouvera tous ses droits, « le problème de la réconciliation n'aura plus de raison d'être et l'Église retrouvera une nouvelle jeunesse 3 ».

Dans ce long travail de reconquête, le Chapitre encourage tous les membres de la Fraternité à vivre encore plus intensément, dans la conformité aux Statuts, de cette grâce qui lui est propre : l'union à la grande prière du Souverain Prêtre, au saint sacrifice de la messe. Qu'ils soient convaincus, avec leurs fidèles, que c'est dans cet effort d'une sanctification toujours plus grande au cœur de l'Église que se trouve la seule solution aux malheurs présents : la restauration de l'Église par la restauration du sacerdoce.

« A la fin, mon Cœur Immaculé triomphera. »

\*

<sup>2 —</sup> La liberté entière et sans conditions pour la messe tridentine et le retrait du décret d'excommunication des quatre évêques de la Fraternité.

<sup>3 —</sup> Lettre de Mgr Lefebvre du 2 juin 1988 au pape Jean-Paul II.

## LE SEL DE LA TERRE

Donner le goût de la sagesse chrétienne

Revue trimestrielle de formation catholique

Maintenir et conserver la saveur du sel de la doctrine quand tout autour devient insipide par la suite de l'abandon de Dieu, c'est le défi que la revue s'impose par son nom même. Le *Sel de la terre* vous offre tous les trois mois des articles simples, diversifiés, adaptés et d'une sureté doctrinale éprouvée afin de nourrir votre vie spirituelle.

- <u>Simple</u>, le *Sel de la terre* ne requiert de ses lecteurs **aucun niveau spécial de connaissance** ; il s'adresse à tout catholique qui veut approfondir sa foi.
- <u>Diversifié</u>, le *Sel de la terre* propose à tous une **formation catholique vraiment complète**: études doctrinales et apologétiques, spiritualité et Écriture sainte, histoire et arts de la civilisation chrétienne viennent tour à tour nourrir votre intelligence.
- Adapté, le *Sel de la terre* présente les vérités religieuses **les plus utiles** à notre temps et dénonce les erreurs qui menacent aujourd'hui les intelligences.
- <u>Traditionnel</u>, le *Sel de la terre* est publié sous la responsabilité d'une communauté dominicaine qui se place **sous le patronage de saint Thomas d'Aquin**, pour la sûreté de la doctrine et la clarté de l'expression.

## Cet article vous a plu? Vous pouvez :

Vous abonner Découvrir notre site

Faire un don

Trouvez plus de 1000 articles en accès libre!